

## La Federación Sindical

(Viene de la Pág. 2)  
 ma subterráneo para llevar adelante sus proyectos, afirmamos con propiedad algo de que somos testigos oculares y que corrobora informes anteriores. Las representaciones obreras sólo pueden salir del seno del seno del Partido Comunista, que se dice ser partido del pueblo. Una combinación de ellos mandó al Lic. Hugo Víctor a Montevideo. Otra combinación del mismo elemento mandó a Porto a Cali; y la última de ellas nada tuvo que desear en cuanto a imposición y descaró; insultando y ridiculizando a los restantes candidatos, sacaron electo al delegado de las piernas ágiles, Modesto Wilson.

### Las Piernas y el Cerebro

La elección para delegado a París estuvo a punto de quedar circunscrita a dos candidatos: Wilson y Cristóbal Cerrud. Pero los comunistas de la Federación no pueden ir a la lucha en igualdad de circunstancias, necesitaban una gran ventaja y exigieron que fueran ocho los candidatos.

Defendiendo la candidatura de Wilson, Vicente Gómez, manifestó que éste fué uno de los más entusaistas; uno de los que más se movió, yendo y viniendo; uno que nunca faltó a las reuniones y que ese hecho le daba méritos suficientes para ir como delegado a París. Cerrud, en cambio, a quien nosotros consideramos desde el principio el mejor prospecto para representar al obrerismo panameño, por su preparación, por el juicio sereno con que analiza los problemas en que él toma parte, fué descartado con frases deprimentes y hasta insultantes cuando J. Rodríguez, llegó a

llamarlo un hombre "indigno" si no presentaba su renuncia como candidato, con todo y haber manifestado Cerrud en gesto de modestia que no se consideraba apto para el puesto. Por este incidente fué que pusimos como subtítulo: SE RECONOCIO MAYOR MERITO A LAS PIERNAS QUE AL CEREBRO. Si con este sistema se escogieran todos los delegados al extranjero, estarían felices y encantados los porteros.

Es tan hábil el Delegado a París, que se le encargó la comisión de recaudar fondos en la Costa de Oro pro-Conferencia y para esa tarea se le asignó la suma de veinte balboas para gastos; y con todo y haberse dirigido a la Costa de Oro, cuando regresó trajo menos dinero que el asignado para sus gastos. Los veinte balboas se fueron hasta el último centavo...

Esto parece chiste, pero es historia de la Federación.

### Quién Será Traidor?

Es bien sabido que las organizaciones secretas y los conspiradores tienen un código especial y riguroso, que castiga severamente a los delatores, a esos compañeros que un día bajo la gravedad del juramento y a veces sellando pactos con su propia sangre se comprometieron a guardar los secretos de la logia, de la sociedad terrorista o de los conspiradores. Y claro, quien delate esos secretos es un traidor. Todo el mundo conoce esa teoría, por eso nunca quisimos pertenecer a esas organizaciones, pues nos gustan las cosas hechas cara al Sol, para que resplandezca en todo momento la VERDAD, que ocultan los que trabajan

### SUBTERRANEAMENTE.

Consideramos traidores a la Federación a los que se han dedicado a violar los estatutos para sacar beneficios políticos y personales de ella. Aquellos elementos que predicaban que los obreros deben sacrificarse por su causa; que se deben en cuerpo y alma a ésta, pero es mientras las instituciones obreras no tienen fondos, porque una vez que ven algo en Caja se olvidan de sus sacrificios y juramentos, y quieren cobrar por cada paso que dan en beneficio de la causa. Cómo se han aprovechado en esta ocasión de los fondos que ayudamos a levantar con una recaudación de más de trescientos balboas, entre lo colectado en medio día de trabajo y lo que debíamos recibir al día siguiente, de acuerdo con nuestras gestiones.

### Por qué violan los Estatutos?

Sostenemos que están violando los Estatutos de la Federación, por las siguientes razones:

**PRIMERA:**—Constituye principio fundamental "mantener esta Corporación desvinculada por completo de la política partidista militante" y los que han asaltado la Federación y tienen el comando por mayoría, son miembros del Partido Comunista, o "Partido del Pueblo."

**Segunda:**—No hay disposición en los Estatutos de la Federación que obligue a los sindicatos, asociaciones o gremios obreros que la integran, a mandar delegados al gusto de la mayoría comunista, para que desempeñen el papel de los baúles cerrados y guarden en sus entrañas los actos incorrectos de una mayoría irresponsable.

**Tercera:**—Están violando los Estatutos al pretender convertir en una organización secreta la Federación Sindical, cuando el Gobierno le concedió personería jurídica, considerándola por el resumen de sus disposiciones estatutarias, un orga-

nismo popular y democrático.

**Cuarto:**— Están violando los Estatutos al pretender dejar sin representación al hoy Sindicato de Cantineros, Salones y Similares, que fué el organismo básico por excelencia de la Federación. Para lo cual no tienen facultad.

**Quinta:**—Y por último, están violando los Estatutos, cuando dictan una resolución arbitraria destituyendo al Secretario General, sin las causales que se acordó para estos casos, conforme se desprende de la siguiente disposición:

"Art. 11—Perderán su cualidad de miembros de la Directiva los miembros que incurran en las siguientes faltas:

Por falta de asistencia a tres sesiones consecutivas.

Por renuncia voluntaria y justificada.

Por violación de las disposiciones de estos Estatutos, Reglamentos y Resoluciones vigentes.

Ninguna de las causales que establece la anterior disposición ha sido violada por nuestro representante. Nuestro Delegado tuvo siempre una actuación correcta poniendo a raya los abusos que un elemento sin conciencia ni responsabilidad pretendió introducir repetidas veces como se denuncia en esta crónica.

La resolución a que nos referimos carece de valor legal, es un abuso de la tenebrosa

organización comunista que ha buscado dos reductos para guarecerse: el Partido del Pueblo y la Federación Sindical.

### Nuestra opinión con respecto a los comunistas del Partido del Pueblo

Si la doctrina del comunismo es muy buena deben predicarla sin tener por qué asaltar a los obreros organizados para hacerlo de una manera indirecta como lo están practicando actualmente.

Los tiempos de persecución para el comunismo pasaron a la historia. Hoy día el comunismo puede gritar en todas direcciones, porque ha tenido un gran triunfo.

Si la doctrina comunista ha de prevalecer en las Américas tiene que comenzar por desplazar la democracia norteamericana. Allí, pues, deben dirigirse los comunistas furibundos y establecer su cuartel general en Washington. Sus gestiones por las naciones pequeñas del Continente como en este caso no les traerá otros frutos que perder miserablemente el tiempo.

Nunca hemos tratado de emparejarnos en lo que en realidad es el comunismo, pero si su doctrina es tan buena que se imponga por su propia bondad y no por la violencia. Que trabajen cara al Sol; que abandonen el sistema subterráneo.

## FRUTERIA CALIFORNIA

Venta de Sandwiches, Café, Frutas, Dulces, Refrescos.— Servicio esmerado a satisfacción del Cliente.

Calle 10 y Ave. Bolívar, casa No. 3005.

Teléfono 236.

Prop. BENJAMIN GARCIA.

SI USTED QUIERE PASAR UN RATON AGRADABLE Y BIEN ATENDIDO

- VISITE -

## Club Nocturno Texas

FRENTE A LA PLAZA 5 DE MAYO

Donde encontrará Licores de primera, Música y Mujeres Elegantes.

En el Texas encontrará derroche de Alegría.

Productos frescos y de primera calidad.

## GLADIOLA

GALLETAS, SALSAS y CONSERVAS

Fábrica Nacional de Pastillas Finas

de toda clase.

Téngalo presente: Producto Gladiola

Es producto panameño.

Para Tomar  
o para Vender

# RECUERDELO BIEN!



# PEPSI-COLA

Siempre es más y mejor.